

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE CONSACA
2004-2007
INFORME DE GESTIÓN AÑO 2005

PRESENTACIÓN

Dando cumplimiento a nuestro programa de Gobierno y al Plan de Desarrollo Municipal 2004-2007, me permito presentar a la comunidad consaqueña y alas entidades del estado, el informe de gestión correspondiente al período primero (1) de enero a treinta y uno (31) de diciembre de 2005.

Con el apoyo decidido de los Servidores Públicos de la Administración Municipal, el Honorable Concejo Municipal y la Comunidad en general, estamos logrando paulatinamente equilibrar fiscal y administrativamente a nuestro municipio, hecho reflejado en los informes de Planeación Nacional y Departamental.

Para alcanzar nuestros objetivos, en el año 2004 se redujo los gastos de funcionamiento a 53.3% según la certificación de la Contraloría General de la República y según el informe de evaluación de desempeño municipal para el año 2004 emitido por Planeación Departamental, Consacá se ubicó en el ranking departamental en el puesto noveno (9), mejorando ostensiblemente el puesto 61 ubicación en la que encontramos a este Ente Territorial al iniciar nuestro período lo que permitirá un incremento del presupuesto en la vigencia fiscal 2006.

Por lo anterior tenemos la plena seguridad que año tras año mejoraremos nuestro desempeño fiscal y administrativo en beneficio de los intereses de nuestros conciudadanos con el objetivo de mejorar su nivel de vida y bienestar de sus familias.

A continuación resumimos nuestra gestión adelantada en el año 2005, en los diferentes componentes socioeconómicos, culturales, ambientales e institucionales.

I. SECTOR SALUD

La actual Administración se ha fijado como meta al concluir su período afiliar a toda la población al Régimen de Seguridad Social en Salud, alcanzando en la vigencia 2005 un total de 388 nuevos cupos que sumados a los 3.429 cupos adjudicados en el año 2004, suman un total de 3.817 carné de salud entregados a la población pobre y vulnerable en lo corrido de la presente Administración. De este total el municipio cofinancia en un 60%, 3.302 cupos y el Ministerio de la Protección Social el 40 % restante, siendo un gran esfuerzo presupuestal realizado por el municipio con recursos propios para atender esta obligación. El total de

afiliados al Régimen subsidiado en Salud es de 10.296 personas constituyéndose en un 98% aproximadamente del total de sisbenizados en este Ente Territorial.

Siguiendo las directrices del Ministerio de la Protección Social en el sentido de unificar la base de datos de afiliados al Régimen Subsidiado en Salud a nivel Nacional se han realizado dos depuraciones encontrándose que 1.500 afiliados presentaban novedad. Con el trabajo del Administrador del Sisben se ha logrado depurar 1.270 afiliados quedando un faltante de 230 para completar el 100% de la base municipal. Como resultado de este proceso de depuración se ingresaron 344 nuevos afiliados detectándose que las principales novedades se deben a duplicidad con otros municipios afiliados con documento erróneo, fallecidos, renunciados y duplicidad en el mismo municipio.

En el mes de octubre de 2005 se presentó al Ministerio de la Protección Social un estudio socioeconómico de nuestro municipio y a la vez la solicitud para que el Ministerio asuma el pago total de los 3.302 cupos que cofinancia el municipio con el 60% o para que al menos se reduzca el porcentaje de la cofinanciación en un 30%.

Así mismo el municipio está cumpliendo con las actividades 4.01 de Promoción de la Salud y Prevención de la Enfermedad como son: Plan Ampliado de Inmunizaciones PAI, Planificación Familiar y Cáncer del Cuello Uterino con excelentes resultados en coordinación con el Centro de Salud Consacá ESE, entidad con la que el municipio contrata la ejecución de estas actividades.

Para la atención en salud de la población pobre no afiliada la Entidad Territorial celebró convenio interadministrativo con la ESE Municipal para la atención en Salud de esta población en el primer nivel y actividades de promoción y prevención.

En materia de Salud Pública, PAB, se adelantaron los proyectos contenidos en el POA PAB 2005 y se obtuvieron coberturas satisfactorias, en vacunación un 78 % y coberturas superiores al 80% en los demás proyectos, siendo indicadores del impacto positivo que estos proyectos han obtenido en la salud de la población consaqueña en aplicación de la Política Nacional de Promoción y Prevención del Ministerio de Protección Social.

Por otra parte la Dirección Local de Salud realiza el proceso para la implementación y acreditación de la IPS en la estrategia AIEPI e IAMI con el fin de reducir tasas de incidencia de casos de IRA y EDA en la población infantil.

*Con respecto al programa de Protección Social al Adulto Mayor se tiene un total de 74 beneficiarios en el programa subsidio económico con un aporte de \$130.000 bimensual, estando 67 beneficiarios activos al mes de diciembre y 7 reportados como novedad por fallecimientos y otras causas.

De igual manera se tiene el programa de complementación alimentaria al Adulto Mayor en dos modalidades:

- Paquete alimentario con 251 beneficiarios.
- Ración servida o almuerzo caliente con 49 beneficiarios.

De igual manera se suscribió un convenio entre la Alcaldía Municipal y la Gobernación de Nariño con Oficina de Participación Social para garantizar paquete alimentario a 94 nuevos beneficiarios durante cinco meses, para lo cual el Departamento aporta la suma de \$4.700.000 y el municipio un \$1.880.000.

El primero de marzo de 2005 se suscribió el Convenio No. OIM – 9 entre el IDSN y el municipio de Consacá con el objeto del fortalecimiento de la Salud en 12 municipios de Nariño a través de la estrategia Salud Familiar orientado a la población en situación de desplazamiento por un valor de \$6.507.040, proyecto ejecutado en su totalidad.

Convenio Interadministrativo 032 celebrado entre el IDSN y la Alcaldía de Consacá el primero de mayo de 2005 para garantizar la funciones de Salud Pública del municipio por un valor de \$10.200.000 como un aporte del Instituto al municipio.

Convenio Interadministrativo 121 suscrito entre el IDSN y la Alcaldía de Consacá el 28 de octubre de 2005, mediante el cual se transfieren a título gratuito un refrigerador horizontal con regulador y termómetro, un refrigerador convencional de 10 pies cúbicos con regulador y termómetro, un termokin y un termómetro digital externo, por un valor de \$6.103.448.

De igual manera como resultado de la gestión realizada en el año 2004 ante El Ministerio de la Protección Social, se donó al municipio una Ambulancia, Equipos de dotación de Urgencias y de radio comunicación por un valor de \$118.000.000. Estos elementos se encuentran al servicio de la ESE municipal.

Con la Oficina de Discapacidad del IDSN se llevó a efecto el censo de identificación y caracterización de la población con discapacidad del municipio encuestándose un total de 326 personas. El censo lo realizaron funcionarios de la Administración Municipal.

Con el banco de ayudas del IDSN se consiguió la donación de dos sillas de ruedas para discapacitados.

II SECTOR EDUCACIÓN

Continuando con nuestro propósito de llegar con programas de educación a las clases más desfavorecidas de nuestro municipio seguimos brindando facilidades de estudio representadas en matrícula gratuita para todos los niveles de educación que se imparte en nuestros centros educativos, transporte escolar gratuito al igual

que el servicio de restaurante escolar, colaborando además con el subsidio de un paquete escolar a los estudiantes de preescolar, básica primaria y grados sextos de bachillerato. De igual manera continuamos incentivando a los mejores bachilleres de las tres Instituciones del municipio con un reconocimiento económico de \$ 300.000 a cada uno y un subsidio de \$ 1.000.000 para el alumno que obtenga el mayor puntaje del ICFES a nivel municipal, siempre y cuando ingrese a estudiar a una universidad de carácter oficial subsidio que se mantendrá hasta concluir sus estudios.

De igual manera se continua subsidiando a los estudiantes de institutos técnicos o tecnológicos con un aporte de un salario mínimo mensual vigente por cada semestre cursado.

Lo anterior a permitido que durante el año lectivo 2005 – 2006 se ampliara la cobertura en 147 alumnos pasando de 2.261 a 2.408 estudiantes, esperando ampliar aun más esta cobertura para el año lectivo 2006 – 2007 por cuanto logramos que nuestro municipio fuera incluido en el programa de familias en acción beneficiando a 734 familias de nivel 1 del sisben.

En cuanto a infraestructura educativa se adecuaron 3 aulas escolares en los centros educativos Alto Bombona, Campamento y Cariaco Bajo. Se reconstruyo la unidad sanitaria de la I.E. los libertadores local 2 sección primaria. Se adecuaron los restaurantes escolares de los centros educativos de santa Inés, bombona, alto bombona, campamento.

De igual manera a finales del año 2005 se gestiono ante el Ministerio de comunicaciones, programa computadores para educar, la donación de 42 computadores y 3 impresoras para las I.E de escuela Simón Bolívar de bombona, colegio los Libertadores y escuela Luis Felipe de la Rosa. Esta donación se hará efectiva en el primer semestre del año 2006 previa adecuación y dotación de las aulas de informática por parte de la Administración Municipal.

Con la colaboración del concejo municipal se aprobó un contrato de empréstito por valor de \$ 90.000.000 para la compra de un bus escolar para la I.E los Libertadores el cual será adquirido tan pronto se desembolse los recursos por la entidad bancaria para beneficio de la población estudiantil de la zona centro del municipio.

III SECTOR AGUA POTABLE, SANEAMIENTO BÁSICO Y MEDIO AMBIENTE

La Administración Municipal en cumplimiento de sus objetivos en este sector en el año 2005 se fijo como meta optimizar acueductos rurales que presentaron problemas en su infraestructura dificultando el suministro optimo de agua potable

a los usuarios. De igual manera se atendieron solicitudes de comunidades afectadas por disposición de excretas y aguas negras. Así mismo dada la importancia de preservar y recuperar el medio ambiente se adoptaron medidas importantes para lograr este fin.

3.1 AGUA POTABLE

En el año 2005 se continuo con el proceso de optimización de la planta de tratamiento del acueducto municipal constituyéndose, además, con la asesoría de aguas del Huila, A.R.D. Colombia y el Ministerio del Medio Ambiente una empresa de servicios públicos de acueducto y alcantarillado denominada **COOPSERGALERAS LTDA**, constituida por representantes legales de once organizaciones sociales de nuestro Municipio. A partir del 1 de agosto del 2005 la empresa asume la administración del acueducto y alcantarillado municipal al entrar en funcionamiento la planta de tratamiento beneficiando a más de 500 usuarios de estos servicios. Hoy en día a pesar de los inconvenientes presentados por opositores de la Administración se viene prestando el servicio normalmente lográndose el reconocimiento a la empresa de servicios públicos como una de las mejores en el Departamento de Nariño durante el año 2005.

De igual manera se ha contratado el mantenimiento de los acueductos de el Guabo, Hatillo; El Naranjal, Las Vueltas (Salado) Veracruz, Juncal, Paltapamba, Cariaco Alto, Santa Inés y Campamento, proyectándose para el año 2006 la optimización de los acueductos restantes y la construcción de casetas de cloración como mecanismo de desinfección del agua para consumo humano.

En cumplimiento del mandato legal a partir de agosto del 2005 el Municipio le transfiere a la Cooperativa de servicios públicos para los estratos 1 y 2 subsidios a los usuarios de los servicios de acueducto y alcantarillado en un 70% para el estrato 1 y 40% para el estrato 2.

De igual manera se contrato la elaboración de catastro de redes urbanas, diagnostico y diseño de optimización del acueducto del sector urbano, por un valor de \$ 7.000.000 de pesos.

3.2 SANEAMIENTO BÁSICO

En este sector la Administración ejecutó obras de alcantarillado en las veredas del Hatillo, Caracol y en el sector urbano se ejecuto la reposición de cuatrocientos (400) metros de alcantarillado en las carreras 2da, 3ra,4ta, 6ta y 7ma por un valor total de cuarenta millones de pesos (\$ 40.000.000).

Para mejorar la condiciones medio ambientales en los sectores de descole del alcantarillado se contrato la elaboración del diseño de tratamiento de aguas residuales en los sectores de la quebrada changota y río azufral por un valor de \$

7.000.000 de pesos. Así mismo se contrato la reconstrucción del pozo de inspección del colector final del alcantarillado del casco urbano de Consacá por un valor de \$ 2.000.000 de pesos.

En el programa de letrización se contrato mediante invitación pública la construcción de 15 unidades sanitarias en diferentes veredas del Municipio de Consacá por un valor de \$ 35.380.613 pesos. Además, se contribuyo con el mejoramiento de gran cantidad de unidades sanitarias de familias de escasos recursos del Municipio.

3.3 MEDIO AMBIENTE

Continuando con nuestra labor de contribuir para que nuestras futuras generaciones gocen de un ambiente sano la Administración contrato con la Fundación Futuro Ambiental la reforestación de 3 hectáreas en microcuencas que abastecen los acueductos de Cariaco, Bombona y San José del Salado. Se incluyen capacitación para beneficiarios de acueductos de estas zonas y visita a centros ambientales de Nuestro Departamento por un valor de \$ 9.000.000 de pesos.

En cumplimiento de la ley se contrato la compra de 3 predios para reforestación y conservación de fuentes hídricas en las veredas de Rumipamba, Santa Inés y San José del Salado por un valor de \$ 39.500.000 pesos con un área aproximada de 12.5 hectáreas.

Con la asociación Tierra Andina a través de la UMATA se han desarrollado trabajos comunitarios para la construcción de viveros forestales con especies nativas y reforestación de predios donde nacen aguas para el consumo humano.

IV - CULTURA RECREACIÓN Y DEPORTES

Dando cumplimiento a nuestro programa de gobierno se continuo dando importancia a las manifestaciones culturales destacando las habilidades y destrezas de nuestros artesanos. De esta manera se llevo a efecto durante los días 4,5 y 6 de enero los eventos de carnavalito y carnales de negros y blancos destacándose la gran participación de toda la comunidad consaqueña tanto en los desfiles realizados como en los eventos artísticos programados.

En el mes de abril se conmemoro el 183 aniversario de la batalla de bombona con la participación de autoridades del orden Departamental y Municipal e Instituciones Educativas de nuestra jurisdicción. En estos actos se revive la historia y los hechos sangrientos que ocurrieron en este campo de batalla entre los realistas españoles comandados por Basilio García y los patriotas comandados por el General Simón

Bolívar. Este evento se subsidió en parte con el aporte de \$ 1.000.000 del Ministerio de Cultura.

De igual manera se celebró el día del niño en coordinación con las Instituciones Educativas del Municipio programándose diferentes actos culturales y recreativos tomando como centros el sector urbano y la Concentración de Desarrollo Rural.

Con recursos de ley 715 y propios del Municipio la Administración patrocinó las fiestas patronales de las veredas de San José del Salado, Hatillo, El Guabo, Rumipamba, Paltapamba, Bombona, Cariaco Alto, Cariaco Bajo, Santa Inés y San Rafael.

En la convocatoria 2005 del Ministerio de Cultura el Municipio presentó 4 proyectos de los cuales se aprobaron 2: Fiestas Patronales Nuestra Señora de Tránsito Consacá Nariño por un valor de \$ 6.100.000 pesos y el proyecto actos conmemorativos 183 aniversario Batalla de Bombona, de Consacá Rincón Histórico de Colombia por un valor de \$ 1.000.000 de pesos. Estos proyectos se ejecutaron en su totalidad.

Por considerar la importancia de que el Municipio cuente con una banda de músicos debidamente conformada la Administración Municipal continúa con el proceso de formación musical con los niños y jóvenes de nuestra localidad. La banda escuela juvenil Bolívar está conformada por niños y jóvenes de la cabecera municipal y veredas aledañas en un número aproximado de 50 integrantes (escuela y banda) Tenemos el gran inconveniente de falta de instrumentos musicales y deterioro de algunos que en la actualidad se posee. Para solucionar este problema la junta de padres de familia y la Administración Municipal presentamos un proyecto para la dotación de instrumentos musicales ante la Gobernación de Nariño y el Ministerio de Cultura estando en espera de una respuesta favorable a esta petición. En el año 2005 nuestra banda participó en los siguientes eventos toma cultural en Ancuya, encuentro de bandas en Yacuanquer, encuentro de bandas en Imues, fiestas patronales Nuestra Señora del Tránsito, día del niño, día del campesino, semana santa, 183 aniversario batalla de bombona entre otras participaciones.

Con el grupo de danza Municipal conformado por 12 jóvenes además de la participación local se participó en las fiestas patronales de los Municipios de: Ancuya, Imues, Sandoná y la Florida.

Como preámbulo del día del niño se llevó a cabo el primer concurso de música colombiana.

La oficina de Cultura Municipal organizó el taller de gestores de cultura consaqueña con el fin de concertar propuestas encaminadas al fortalecimiento de la cultura local.

De igual manera la Dirección de Cultura organizó los siguientes eventos:

- Atendiendo la propuesta de los Ministerios de Cultura y Educación Nacional, el programa presidencial de lucha contra la corrupción, el Banco de la Republica Colsubsidio y el fondo de cultura económica Filial Colombia, se realizo el concurso de dibujo con la temática adiós a las trampas con la participación de los estudiantes de primaria de la Institución Educativa los Libertadores.
- Se desarrollo una actividad lúdica y recreativa con los niños del Hogar Infantil El Paraíso y taller de plastilina con el personal de dicha institución. Lo anterior teniendo en cuenta el material de la Biblioteca Pública Municipal " Paginas para la Convivencia y la Paz".
- Se desarrollo una actividad lúdica y recreativa con los niños con discapacidad de la I.E los Libertadores.
- Se desarrollo un taller de teatro como actividad del PAB 2005 – 2006 el cual se ha realizado con las madres comunitarias, Hogar Infantil y grupo de Hipertensos.
- Se realizaron 2 talleres artísticos, el primero con un grupo de adultos de la ciudadela de bombona a quienes se les enseñó la técnica de pintura sobre vidrio. El segundo taller se desarrolló en la I.E los Libertadores con estudiantes del grado séptimo a quienes se les enseñó a pintar sobre icopor.
- Continuando con nuestra propuesta entre los meses de junio y julio se celebró el día del campesino sectorizándose al Municipio en 3 zonas: Hatillo zona norte, San Rafael zona sur y casco urbano zona centro.
- Finalmente se realizaron actividades recreativas durante el mes de diciembre con grupos de hipertensos y de la tercera edad con resultados altamente positivos.

A nivel de deportes a través del ente deportivo municipal se ha realizado diferentes eventos tanto en el sector urbano como en el sector rural.

Entre los meses de enero y marzo se realizó el campeonato SEÑIOR MASTER con la participación de 10 equipos de nuestro municipio.

El 7 de abril del 2005 con motivo de los actos conmemorativos de la batalla de bombona se realizaron eventos deportivos de: Microfútbol, Baloncesto, Fútbol y Atletismo.

Entre los meses de mayo y agosto de 2005 se realizó el XXIX campeonato municipal de fútbol con la participación de 24 equipos en primera y segunda categoría.

El 12 de julio se realizó la primera maratón bailable organizada por el ente deportivo, director de cultura y PAB con la participación de estudiantes y docentes de la I.E los Libertadores.

Entre los meses de julio y agosto se realizó el campeonato copa verano con la participación de 44 club deportivos en las disciplinas de microfútbol infantil, baloncesto femenino, microfútbol femenino y masculino y voleibol masculino.

Del 27 al 31 de julio se realizó en nuestro municipio el zonal departamental de fútbol de los primeros juegos rurales y urbanos con la participación de 7 delegaciones de la zona centro de Nariño: Yacuanquer, Pasto, Buesaco, La Florida, Chachagui, Consacá y Sandoná. Resultando campeón el municipio de Consacá con el club Cajabamba quien representó al municipio en la gran final en la localidad de Linares.

Durante los días 13,14 y 15 de agosto se llevo a cabo las finales de los campeonatos copa verano y municipal de fútbol y eventos deportivos de ciclo montañismo, atletismo libre y motociclismo como parte integrante de las fiestas patronales de nuestra señora del Transito.

En el mes de septiembre se suscribió un convenio entre la Administración Municipal y la I.U CESMAG con el fin de organizar las escuelas de formación deportivas de nuestro municipio en las ramas de fútbol, microfútbol y baloncesto, con la participación de estudiantes de ultimo semestre de la facultad de Educación Física. En el mes de octubre se inicia el trabajo de formación deportiva en la zona norte vereda el hatillo con la participación de 48 niños en la disciplina de fútbol. En la zona sur en la ciudadela de bombona en la disciplina de microfútbol con la participación de 42 niños y en la zona centro sector urbano en la disciplina de baloncesto con la participación de 32 niños.

Igualmente el 29 de octubre se celebro en nuestro municipio el día del deporte tomando como punto de concentración la vereda Rumipamba donde se contó con la participación de niños, jóvenes, adultos mayores y grupos asociativos.

En el mes de noviembre el municipio de Consacá participo en la final Departamental de los primeros juegos deportivos rurales y urbanos de Nariño 100 años, en la disciplina de fútbol y con la representación de la vereda cajabamba campeones de la zona centro del Departamento.

En el mes de diciembre durante los días 18 y 19 se organizo el primer encuentro de adultos mayores realizando jornadas lúdicas recreativas JUGANDO A VIVIR y una jornada recreo turística EMPRENDE CAMINO CONOCE A NARIÑO.

El día 31 de diciembre se realizó una actividad recreativa de fin de año en dos jornadas: de 8 a 10 A.M jornada recreativa con los niños y de 11 a.m a 1 p.m jornada recreativa para adultos con aeróbicos, baile, tonificación muscular, taeko y recreación en general.

En cuanto a infraestructura propia del sector se adecuaron los camerinos del estadio municipal de fútbol y el campo de juego como preparación para la fase eliminatoria de los juegos urbanos y rurales departamentales.

La Gobernación de Nariño por intermedio de INDERNARIÑO cofinanció la realización de los juegos con la suma de seis millones doscientos mil pesos para atender los gastos de alimentación y compra de 120 colchonetas para la estadía de las delegaciones participantes

De igual manera en cumplimiento de nuestro programa de gobierno se negoció un lote de terreno en la vereda el Juncal por el valor de doce millones de pesos para la construcción de un polideportivo.

V OTROS SECTORES

5.1 VIVIENDA

Continuando con nuestro propósito de contribuir al mejoramiento del nivel de vida de las familias de escasos recursos de nuestro municipio se otorgaron un promedio de 80 subsidios para mejoramiento de vivienda. Desafortunadamente por no contar con una cofinanciación suficiente no fue posible acceder a subsidios de vivienda de interés social mediante los dos proyectos que la Administración presentó en las convocatorias efectuadas por el gobierno nacional en el primer semestre del año 2005.

Para la convocatoria del mes de octubre se presentó un proyecto de vivienda de interés social para desplazados con una cofinanciación por parte del municipio de treinta y tres millones de pesos. Este proyecto fue aprobado y se ejecutará en el año 2006 beneficiando a 18 familias.

En el mes de junio el Honorable Concejo Municipal por iniciativa del ejecutivo aprobó un contrato de empréstito por valor de \$ 210.000.000 para proyectos de vivienda de interés social, dineros que fueron aprobados por el Banco Agrario y se ejecutaron en la vigencia 2006 siendo el soporte para la cofinanciación que exige el gobierno nacional en las convocatorias que realiza periódicamente.

5.2 VÍAS Y TRANSPORTE

Haciendo un gran esfuerzo económico la Administración Municipal a tratado de recuperar la maquinaria pesada de propiedad del Municipio logrando poner en funcionamiento una motoniveladora, un cargador, una retroexcavadora y dos volquetas, elementos que has servido para hacer un mantenimiento periódico a algunas vías terciarias del municipio.

Con la colaboración decidida de la comunidad de San Antonio los nulpes se construyo un tramo de carretera de 1400 mts de longitud permitiendo el acceso a una zona importante por la alta productividad agrícola.

Con recursos de la Gobernación de Nariño y contratados directamente por la entidad se realizo el mantenimiento de los trayectos Cariaco alto – Cariaco bajo y consacá – churupamba por un valor de \$ 28.000.000 cada uno.

Se gestiono ante el Instituto Nacional de Vías por el valor de \$ 50.000.000 para el mantenimiento de la vía campamento - el salado, obra que se ejecutara a principios del año 2006.

De igual manera de algunos parlamentarios nariñenses se gestiono la pavimentación de la vía circunvalar al galeras lográndose incluir la pavimentación del acceso a Bombona en el plan 2500.

5.3 SECTOR AGROPECUARIO

A través de la Unidad de Asistencia Técnica de nuestro municipio se realizaron las siguientes actividades:

1. Organización, fortalecimiento y acompañamiento a grupos asociativos en los sectores agrícola, pecuario, socioeconómico y familiar.
 2. Fomento y capacitación en el cultivo de lulo mediante la siembra de cuarenta mil plantas en la parte alta del municipio con resultados altamente positivos asistiendo a los productores en la cosecha y comercialización del producto.
 3. Ejecución del proyecto de seguridad alimentaria para desplazados con la ONG FADHESO con la participación de cuarenta beneficiarios quienes recibieron tres mercados por familia materiales para la construcción de marranera y cuyera, pie de cría, semillas de hortalizas y 5 árboles frutales por beneficiario la UMATA realizó la capacitación y seguimiento del proyecto.
-

4. Ejecución del proyecto de reforestación CAMA PANELERA dirigido a cultivadores de caña. Con este proyecto se pretende sembrar doce mil árboles de guasimo y balso blanco beneficiando a 90 familias. La Administración Municipal aporta la suma de \$ 8.462.541.

5. Producción de 20.000 plántulas de aliso, nogal cafetero, nacedero y cedro. Este material vegetal se distribuyo a la comunidad en programas de reforestación.

6. Fomento y capacitación piscícola con especies de carpa, tilapia y cachama. Se cultivaron 8.000 alevinos y la UMATA presto la asistencia técnica a estos productores.

7. Socialización del proyecto del cultivo de fique en el municipio de consacá en coordinación con la compañía de empaques de Medellín S.A el cual beneficiara a 90 familias.

8. Instalación de 68 huertas caseras en el sector rural del Municipio en asocio con escuelas, madres FAMI y grupos asociativos.

9. Se realizo una campaña de reforestación en la microcuenca el cucho con la asociación Tierra Andina, reforestándose un predio de propiedad del municipio con 4.600 árboles.

10. Ejecución del proyecto plan integral de ordenamiento y manejo de la microcuenca el cucho en convenio con CORPONARIÑO.

11. En la parte pecuaria se a promovido jornadas de vacunación contra la peste porcina clásica, carbón sintomático en bovinos, encefalitis equina y antirrábica en caninos y felinos. Además, se han realizado jornada de capacitación en practicas de manejo de especies menores, alimentación y sanidad animal.

12. En el centro administrativo el tejero se estableció en montaje de cultivos de pastos con especies de kingras, botón de oro y marera para la alimentación de especies menores.

13. Formulación de cuatro proyectos los cuales se presentaron a la secretaria de agricultura departamental para su estudio:

- Instalación de una granja integral en la vereda Bombona
 - Reforestación de las principales microcuencas del municipio de Consacá con especies productoras protectoras
 - Montaje de 11 galpones tecnificados para la explotación cuyicola en el municipio de Consacá
 - Siembra y comercialización del cultivo de lulo
-

14. La UMATA hizo el acompañamiento y coordinación con FEDE PANELA en la ejecución del programa RESA PANELERO, para lo cual el municipio aportó la suma de \$ 12.000.000, beneficiando a 226 familias campesinas.

5.4 COMUNICACIONES

En el mes de febrero de 2005 entro en funcionamiento en el municipio de Consacá la planta telefónica instalada por COLOMBIA TELECOMUNICACIONES gestionada por esta Administración en el año 2004 beneficiando a la población del sector urbano que lograron acceder en forma masiva.

De igual manera se gestiona la inclusión del municipio en el programa de conectividad del Ministerio de Comunicaciones para lo cual se suscribió un convenio el cual permitirá que en el año 2006 la alcaldía municipal cuente con el servicio de internet.

5.5 ELECTRIFICACIÓN

Durante el periodo febrero a abril de 2005 se ejecuto el proyecto de remodelación de las redes de electrificación en el tramo Sandoná – Consacá en una extensión de 14 kilómetros con cambio de posteadura, cableado y colocación de seccionadores. Esta obra nos permitió mejorar el servicio de energía eléctrica en nuestro municipio evidenciándose en la reducción considerable en los cortes de energía, sobre todo en la época de verano por la incidencia de los fuertes vientos.

5.6 DESARROLLO INSTITUCIONAL

Continuando con el proceso de utilizar los servicios que la alcaldía municipal presta a la comunidad la administración siguiendo los requerimientos legales a mejorado los niveles del personal que labora en sus diferentes dependencias vinculando personal idóneo acorde a las necesidades del cargo sobre todo en las dependencias de Tesorería, Almacén, Planeación Municipal y Dirección Local de Salud.

Con él animo de efectuar el saneamiento fiscal del municipio durante el año 2005 esta Administración invirtió la suma de \$ 68.889.677 atendiendo el pago de obligaciones contraídas por administraciones anteriores básicamente por prestaciones sociales dejadas de cancelar a ex funcionarios, sentencias y conciliaciones, procesos laborales y saldos pendientes de pago con las

administradoras de régimen subsidiado por concepto de déficit de los contratos de la vigencia 2003.

Finalmente se debe tener presente que existen deudas pendientes con el I.C.B.F, SENA, DIAN Y EL FONDO DRI. Dichas obligaciones corresponden a saldos en mora por concepto de aportes parafiscales, retención en la fuente y saldo de liquidación de convenio respectivamente. Estas obligaciones se produjeron entre las vigencias fiscales 1996 a 2003. el I.C.B.F y el SENA adelantaron procesos de jurisdicción coactiva y fruto de ello se encuentran embargadas cuentas del municipio en los Bancos Popular y Occidente en la ciudad de Pasto. Por lo anterior el municipio se compromete a cancelar estas obligaciones mediante acuerdos de pago durante la vigencia 2006.

De igual manera durante el año 2005 se contrato el saneamiento contable del municipio con la **FUNDACIÓN SEMILLAS DE ESPERANZA.**

Como puede observarse en el presente informe de gestión la administración municipal esta cumpliendo a cabalidad con su propuesta de gobierno y los lineamientos del plan de desarrollo municipal, a pesar de las limitaciones presupuestales y la discriminación de que hemos sido objeto por parte del Gobierno Departamental, demostrando la voluntad de servicio de todos los empleados que laboran en esta Administración en beneficio de nuestro conciudadanos

SEGUNDO VICENTE NOGUERA B
Alcalde Municipal
